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访谈嘉宾

大成至简

访谈简介

近日，苹果公司透露将在2017年更新的 iPhone手机上引入OLED屏幕，同时计

划将这种屏幕使用到 iPad和MacBook两款产品上。业内人士认为，作为智能手

机行业的领军者，一旦苹果公司在下一代产品中采用新屏幕，其他企业也将会纷

纷跟进。

OLED（有机电致发光器件）显示屏是LED的一种，与目前被广泛使用的平板显

示器LCD相比，OLED具有主动发光、高对比度、超轻薄、耐低温、响应速度

快、功耗低、视角广、抗震能力强等特点，而且更适合柔性显示和3D显示，支

持VR。

我国拥有全球最大的面板市场，面对渐成规模的OLED技术，面板厂商正在积极

布局。那么OLED是否会颠覆面板市场？未来的市场规模会有多大？哪些公司已

经可以量产盈利？本期访谈我们请到了雪球人气用户@大成至简来为大家解疑答

惑~

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：中颖电子(SZ300327),深天马A(SZ000050)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 罗奇奇123：
关于$中颖电子(SZ300327)$ $深天马A(SZ000050)$，对@大成至简  说 :

中国作为最大的面板市场，那为什么华为不领导手机面板的转换，抢先苹果一步，尤

其是华为还制定赶超苹果的计划

[答] 大成至简：
华为已经开始使用AMOLED屏幕了，以后手机很多时候会作为VR设备的屏

幕，AMOLED屏幕这方面有优势，这也是苹果打算使用AMOLED作为 iphone屏幕的

原因。

[问] 可欣姐姐：
关于$中颖电子(SZ300327)$$京东方A(SZ000725)$，对@大成至简  说：业内人

士的话可信吗

[答] 大成至简：
哪些业内人士的话？什么话？

[问] H-man：
关于$中颖电子(SZ300327)$ $京东方A(SZ000725)$，对@大成至简  说 :

请问中颖电子oled驱动芯片的客户有哪些？

[答] 大成至简：
现在知道的有和辉光电，其他的年报还没有披露太多，因为颖电子oled驱动芯片也才

刚开始批量出货，估计16年会有更多客户，国内也有好几家厂商在上马amoled屏幕

[问] 石海之内：
关于$京东方A(SZ000725)$，对@大成至简  说：京东方越大盈利越弱，是不是企

业自身体制问题很严重啊？能不能也进行混改？还是没有关键核心技术，创新能力不

行？或是什么别的问题？

[答] 大成至简：
看来问京东方的问题很多，就再说点，京东方体制可能是一方面的问题，但是不是主
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要的。首先说说大背景，其实京东方，华星光电，深天马等是在国家大力扶持国内的

面板产业的背景下从韩国，日本，台湾厂商占领的面板市场里杀出来的，台湾的面板

厂商其实是被岛内的产业政策给坑了，这里就不细说了。面板行业本来就是一个资金

技术密集型产业，投资规模大，也需要核心技术，京东方是最初收购现代旗下的面板

部门加上自己后期的技术积累，核心技术还是有的。除了技术，其实后期更需要拼资

金，这也是为何京东方要不停大手笔融资的原因，当然不停融资就不停的增加了股

本，摊薄了每股收益，并且在A股长期大手笔融资对股价也有压力，至于盈利，面板行

业也有产能释放的因素，京东方2015年已经赚了，后期要更多看看产业方

向，AMOLED就是一个，京东方也已经开始布局，这点不错，后面需要继续关注其盈

利能力了。

[问] 涨停老何：
关于$中颖电子(SZ300327)$$京东方A(SZ000725)$，对@大成至简  说：哪家公

司OLED营收占比最大？

[答] 大成至简：
现在这两家都还没有在年报公布OLED的营收占比，因为OLED才刚开始出货，后续随

着VR的爆发，手机厂商会多转而采用AMOLED屏幕。

[问] 拉斯戈泊：
关于$中颖电子(SZ300327)$$京东方A(SZ000725)$，对@大成至简  说：请谈谈

深天马Ａ的技术积累和前景。

[答] 大成至简：
深天马本身在OLED方面有积累，作为屏幕供应商，我也回复过其他人有关京东方的

内容，其实也适用于深天马，不过深天马盘子比京东方小很多，并且已经打入到了红

米，荣耀，魅族等手机的供应链，业绩弹性比京东方可能要好些，这轮OLED的行情

中，深天马虽然不像龙一的中颖电子那么强势，但相对于京东方已经是很不错了。

[问] nainaidebear：
关于$中颖电子(SZ300327)$ $深天马A(SZ000050)$，对@大成至简  说 :

请问如何看安洁科技
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[答] 大成至简：
我所知道安洁科技并不涉足AMOLED，它现阶段主要做3D Touch，未来柔性材料

会不会涉足AMOLED还要再观察

[问] 小小柯：
关于$中颖电子(SZ300327)$ $深天马A(SZ000050)$，对@大成至简  说 :

oled肯定是以后手机屏幕的趋势，但目前为止只有一则韩国新闻透露苹果跟三星签约

预定了oled屏幕，到底能有多大可信度苹果会换屏呢？

[答] 大成至简：
苹果换OLED屏幕的原因是VR, 手机作为VR设备的屏幕，OLED屏幕比LCD有优

势，另外苹果的可穿戴设备也有可能换OLED屏幕，柔性可折叠是其优势，你可以看

看我这篇文章 https://xueqiu.com/9983515825/67806703 ， 里面

对AMOLED有详细的信息。

[问] 可可西里漫步者：
关于$中颖电子(SZ300327)$$深天马A(SZ000050)$，对@大成至简  说：我们有

大股东了解公司吗，他们都使劲减持呢？

[答] 大成至简：
中颖电子(SZ300327) 大股东一直都有减持，但是股价却是在坚持中屡创新高，

大股东减持有些时候是为了发展新项目，并不是不看好公司发展。

[问] 简单投资大道至简：
关于$中颖电子(SZ300327)$ $深天马A(SZ000050)$，对@大成至简  说 :

请问亿都的维信诺如何

[答] 大成至简：
现在量产AMOLED屏幕应该只有两家，一家是和辉光电（已经量产），另外一家是维

信诺（是否规模化量产待确认），维信诺之前是做PMOLED的，2011年其宣布正式启

动AMOLED产业化项目，公司计划投资建设一条4.5代以上AMOLED生产线，已经有

适用于手机的AMOLED屏幕，后期如果手机厂商大规模采用AMOLED，可关注。

5

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/S/SZ300327
http://xueqiu.com/S/SZ000050
http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E6%88%90%E8%87%B3%E7%AE%80
https://xueqiu.com/9983515825/67806703
http://xueqiu.com/S/SZ300327
http://xueqiu.com/S/SZ000050
http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E6%88%90%E8%87%B3%E7%AE%80
http://xueqiu.com/S/SZ300327
http://xueqiu.com/S/SZ000050
http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E6%88%90%E8%87%B3%E7%AE%80


[问] Vincent-谢嘉荣：
关于$中颖电子(SZ300327)$ $京东方A(SZ000725)$，对@大成至简  说 :  :南

大光电，智云股份，深天马 坐等下一波领涨牛股

[答] 大成至简：
这一轮OLED的龙一就是中颖电子，其特别符合小而美的公司的标准，下一波再看看

是哪知吧

[问] 小小柯：
关于$中颖电子(SZ300327)$ $深天马A(SZ000050)$，对@大成至简  说 :

oled肯定是以后手机屏幕的趋势，但目前为止只有一则韩国新闻透露苹果跟三星签约

预定了oled屏幕，到底能有多大可信度苹果会换屏呢？

[答] 大成至简：
回复@扯淡专业高材生 :  丹邦科技是做膜的，我记得还有一家做膜很牛的公司是康

得新，如果OLED未来爆发，其有在OLED产业链中可能也会有一席之地。 / /@扯淡专

业高材生 :回复@大成至简 :请教丹邦科技怎么看？

[问] 千尋：
$乐视网(SZ300104)$  乐视网重组方案出炉，乐视影业估值98亿，从营收方面

看，2015年乐视影业收入11亿元，约是98亿 /11亿=9倍PS，参考光线传媒373亿 /15

亿=24倍PS、华谊兄弟380亿 /38亿=10倍PS，从利润方面看，按2015的利润测

算，2015年的PE为98亿 /1.36亿=72倍（2016年98亿 /5.2亿=20倍），光线传媒373

亿 /4亿=93倍，华谊兄弟380亿 /9.7亿=40倍，从2015年的业绩来看，估值介于光线和

华谊之间，相对合理。但这毕竟是参考了二级市场的估值，也就是说如果乐视影业独

立上市的话，估值大约也就是100亿左右的样子，从这点上讲，乐视网的股东并没有

吃亏，但也没有占到二级市场获取溢价的便宜，如果按乐视影业承诺的2016年的业绩

来看，则有一定的估值优势。本次发行股份及支付现金购买资产发行价41.3元，较于

停牌前收盘价折价30%，所以整体上看，本次资产收购整体上符合市场预期，对于复

牌后乐视二级市场的股价影响，个人认为存在15%左右的补跌空间。

[答] 大成至简：
真觉得你不会算估值，以乐视影业现在的盈利水平加上现在a股炒新的偏好，就估
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算100亿市值?

 你懂股票吗? 还有公告没看明白就别出来评论了，回去再仔细看看发行股份

配套募集资金定价方式

。

[问] 千尋：
$乐视网(SZ300104)$  乐视网重组方案出炉，乐视影业估值98亿，从营收方面

看，2015年乐视影业收入11亿元，约是98亿 /11亿=9倍PS，参考光线传媒373亿 /15

亿=24倍PS、华谊兄弟380亿 /38亿=10倍PS，从利润方面看，按2015的利润测

算，2015年的PE为98亿 /1.36亿=72倍（2016年98亿 /5.2亿=20倍），光线传媒373

亿 /4亿=93倍，华谊兄弟380亿 /9.7亿=40倍，从2015年的业绩来看，估值介于光线和

华谊之间，相对合理。但这毕竟是参考了二级市场的估值，也就是说如果乐视影业独

立上市的话，估值大约也就是100亿左右的样子，从这点上讲，乐视网的股东并没有

吃亏，但也没有占到二级市场获取溢价的便宜，如果按乐视影业承诺的2016年的业绩

来看，则有一定的估值优势。本次发行股份及支付现金购买资产发行价41.3元，较于

停牌前收盘价折价30%，所以整体上看，本次资产收购整体上符合市场预期，对于复

牌后乐视二级市场的股价影响，个人认为存在15%左右的补跌空间。

[答] 大成至简：
回复@千尋 :  公告上这么写的 :  发行价格及定价原则 根据中国证监会《创

业板上市公司证券发行管理暂行办法》的相应规定，本 次发行股份募集配套资金

的发行价格将按照下列之一进行询价：

（1）不低于发行期首日前一个交易日公司股票均价；

（2）低于发行期首日前二十个交易日公司股票均价但不低于百分之九十，

或者发行价格低于发行期首日前一个交易日公司股票均价但不低于百分之九十。

所以最终发行价要取决于发行期首日前一交易日或者前20个交易日的股票均价，这个

跟发行股份购买资产的定价方式不一样，后者是60日均价的90%//@千尋 :回复@大成

至简 :发行股份及支付现金购买资产的定价基本上就是配套募资的参考价格，复盘后的

定增实施价格不会偏离这个价格太多。
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[问] 千尋：
$乐视网(SZ300104)$  乐视网重组方案出炉，乐视影业估值98亿，从营收方面

看，2015年乐视影业收入11亿元，约是98亿 /11亿=9倍PS，参考光线传媒373亿 /15

亿=24倍PS、华谊兄弟380亿 /38亿=10倍PS，从利润方面看，按2015的利润测

算，2015年的PE为98亿 /1.36亿=72倍（2016年98亿 /5.2亿=20倍），光线传媒373

亿 /4亿=93倍，华谊兄弟380亿 /9.7亿=40倍，从2015年的业绩来看，估值介于光线和

华谊之间，相对合理。但这毕竟是参考了二级市场的估值，也就是说如果乐视影业独

立上市的话，估值大约也就是100亿左右的样子，从这点上讲，乐视网的股东并没有

吃亏，但也没有占到二级市场获取溢价的便宜，如果按乐视影业承诺的2016年的业绩

来看，则有一定的估值优势。本次发行股份及支付现金购买资产发行价41.3元，较于

停牌前收盘价折价30%，所以整体上看，本次资产收购整体上符合市场预期，对于复

牌后乐视二级市场的股价影响，个人认为存在15%左右的补跌空间。

[答] 大成至简：
我还真不同意这说法，乐视网的这些交易是针对不同的投资者，一个是资产持有者，

一个是二级市场投资者，两者价不会就这么简单的一致，当然想复牌后买乐视的人会

同意你的说法

/ /@大成至简 :回复@千尋 :公告上这么写的 :  发行价格及定价原则 根据中国证

监会《创业板上市公司证券发行管理暂行办法》的相应规定，本 次发行股份募集

配套资金的发行价格将按照下列之一进行询价：

（1）不低于发行期首日前一个交易日公司股票均价；

（2）低于发行期首日前二十个交易日公司股票均价但不低于百分之九十，

或者发行价格低于发行期首日前一个交易日公司股票均价但不低于百分之九十。

所以最终发行价要取决于发行期首日前一交易日或者前20个交易日的股票均价，这个

跟发行股份购买资产的定价方式不一样，后者是60日均价的90%

[问] 可可西里漫步者：
关于$中颖电子(SZ300327)$$深天马A(SZ000050)$，对@大成至简  说：我们有

大股东了解公司吗，他们都使劲减持呢？

[答] 大成至简：
如果安卓厂商跟进，oled今年就可能爆发，而且安卓机的硬件配置一向比苹果高出很
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聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/S/SZ300104
http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E6%88%90%E8%87%B3%E7%AE%80
http://xueqiu.com/n/%E5%8D%83%E5%B0%8B
http://xueqiu.com/S/SZ300327
http://xueqiu.com/S/SZ000050
http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E6%88%90%E8%87%B3%E7%AE%80


多，很有可能会先于苹果大量采用oled屏幕。 / /@大成至简 :回复@可可西里漫步者 :中

颖电子(SZ300327) 大股东一直都有减持，但是股价却是在坚持中屡创新高，大

股东减持有些时候是为了发展新项目，并不是不看好公司发展。

[问] 火影琪：
关于$中颖电子(SZ300327)$$深天马A(SZ000050)$，对@大成至简  说：按理说

我们应该从OLED+VR角度去考虑招标的，为什么龙头不是深天马呢？多好的标的

啊，他自身就有VR概念，难道又是盘子大问题吗

[答] 大成至简：
你看看我之前的oled访谈的的有关京东方的内容，同样适用于深天马，我现在外旅游

中，不方便转太长的东西……

[问] 网友天下2012：
关于$中颖电子(SZ300327)$$深天马A(SZ000050)$，对@大成至简  说：不知

道amoled屏幕烧屏和偏色的问题是否解决？

[答] 大成至简：
你听说过三星手机烧屏问题了？三星用amloed手机屏幕多年了，并无问题，另外三

星s6 edge首次在手机上使用弯曲屏幕，这也是oled屏幕除VR之外的另一大特点，

未来可穿戴设备会大量使用类似设计，其出货量也会大增。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E6%88%90%E8%87%B3%E7%AE%80
http://xueqiu.com/n/%E5%8F%AF%E5%8F%AF%E8%A5%BF%E9%87%8C%E6%BC%AB%E6%AD%A5%E8%80%85
http://xueqiu.com/S/SZ300327
http://xueqiu.com/S/SZ000050
http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E6%88%90%E8%87%B3%E7%AE%80
http://xueqiu.com/S/SZ300327
http://xueqiu.com/S/SZ000050
http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E6%88%90%E8%87%B3%E7%AE%80
http://xueqiu.com/talks/item/20122805
http://xueqiu.com/about/mobile-xueqiu



